

La agrupación fascista que se organizó con toda tranquilidad en la provincia, empieza a rendir su tributo a la ergástula con cuarenta detenidos.—Si la Policía llevase bien su servicio, los detenidos hubieran pasado del centenar

¡SE HA CUMPLIDO!
¿Sabe la Policía qué podía prestar hoy a la hora de salir el periódico, sus límites de servicio al Régimen y a la provincia? Nos gusta ser alcahuetes de la Policía. No. Bastan nuestros puños y nuestro Servicio de Inteligencia. ¿Quiere detalles la Policía? ¿Podemos dárselos útiles e importantes?

Esto es lo que decíamos en nuestro número de ayer, que, afortunadamente, ha sido confirmado, porque en el instante señalado por nosotros la Policía llevaba a cabo un registro, deteniendo a cuarenta reuñidos, que han pasado a la cárcel a responder de cuantas actuaciones se inicien. Nuestro Servicio de Inteligencia ha respondido, una vez más, a la veracidad de nuestras informaciones.

Recordamos, a este propósito, lo que dijimos con motivo del hallazgo de armas en la Agrupación Regional de Torrelavega, asunto que se malogró por la misma Policía, atacando más tarde a este periódico, a quien nuestros adversarios le califican o adjectivan como conviene a sus intereses. Dejamos esto y pasamos al asunto de las detenciones referidas.

Desde hace mucho tiempo llegaron a nuestro poder ciertas confidencias acerca de los ejercicios gimnásticos que venían llevando a cabo unos individuos, cuyas actividades políticas conocíamos de antemano. Esto nos puso sobre la pista segura, que ayer, forzadamente, ha hecho un alto, porque la Policía nos ha estropeado toda la riqueza informativa que pensábamos adquirir, aunque hemos de sentir satisfacción en la comprobación de lo denunciado por nosotros.

Los ejercicios gimnásticos aludidos no se parecían de alardear, permitiéndose ciertas expresiones que dieron ocasión a que visitáramos una cervicería y dos bares conocidos, establecidos en el paseo de Pereda, en donde estuvimos tentados de hacernos con las armas de fuego, de que también se hace alarde.

Puestos en el camino de las confidencias, dimos con la Sociedad establecida en Eugenio Gutiérrez, 13, Sociedad que NO SE HALLA REGISTRADA o que no tiene cumplidos todos los requisitos legales para su funcionamiento, cosa que nos dio notablemente en la información, aunque nos facilitó la comprobación de cuantos sospechábamos.

Figura con el nombre de Club Deportivo, solicitando su incorporación el 13 de abril último, pero funciona clandestinamente.

Constituida, legal o ilegalmente, el caso que con el nombre de Club Deportivo funcionaba una fracción del fascio con la mayor tranquilidad, porque nuestra Policía sólo sabe el perímetro que abarcan los trabajadores, el color de la barriga de éstos, si tienen o no las uñas de los pies largas; pero del fascio, no sólo se hallan

peces, sino que han llegado a hacer el primo, como verá el lector por lo que vamos a decir.

Conocidos los nombres de los fascistas, fácil nos fué agrandar la relación que poseemos, relación con nombres de socios "protectores", directores, de número, de simpatía, etcétera. Hasta hay fascistas de "tontería", si de tontería, porque muchos ni saben qué es el fascio, ni saben ir a casa por diferente camino del que tienen costumbre. Repásese la lista de los detenidos y se verá algunos nombres de señores totalmente incapacitados, mentalmente.

PRIMER TROPEZON DE LA POLICIA

En la Comisaría de Vigilancia dormitaba el personal. No le intranquilizó el movimiento habido en Potes en la semana pasada, ni el ajeteo que desde hace tiempo se viene observando en ciertas sacristías conventos y casas particulares y algunas comerciales. Y quien así se conduce, ni tiene nada de extraño que a las cuatro de la tarde de ayer, o a las seis, NO SUPIERA NADA de lo que denunciábamos en nuestro último número.

La Policía tomó el número de la calle erróneamente y se dispuso a hacer la intervención en el número 3, en vez de efectuarlo en el 13, perdiendo un tiempo precioso, que permitió a los reuñidos adoptar posiciones. Esta primera tropieza impidió que tuvieran más éxito sus gestiones.

SEGUNDO TROPEZON DE LA POLICIA

Cuando supimos nosotros que se iba a celebrar una reunión por los fascistas, tuvimos una idea peregrina. Quisimos que fuera el proletariado antifascista el que impidiera la reunión, liándose a golpes con los reuñidos. Y lo pensábamos hacer sin aparato, sin escándalo; pero la Policía creyó asistir a la toma de "este" Alhucemas llevando a cabo medidas alarmantes, que llamaron poderosamente la atención de los transeúntes, a quienes detenía para que identificaran su personalidad, causando los trastornos consiguientes y demostrando, una vez más, su teatralidad para estos casos. Nada de discreción les asiste. Huímos de hacerlo nosotros con el proletariado montañés, porque teníamos la seguridad que el escándalo hubiera sido mayúsculo y que los vidrios rotos les hubieran pagado los trabajadores, como en otros casos, ya que las costillas de éstos son las que sufren siempre los porrazos.

AL ASALTO

Y hecho el registro en la calle de Eugenio Gutiérrez, 13, pasaron al número 13, en la casa de don Manuel Lainez, donde existía un café, que no hay que hablar de él ahora, como tampoco hay que hablar de don Manuel Lainez. Y en el número 13 acordó la casa, se subió al piso, se registró y... ¡no pasó nada!, porque a la Policía se la dan con queso, como demostraremos, y esta incapacidad profesional

DETENCION DE UN PALANQUETERO POR LAS COMISIONES MUNICIPALES

Por los guardias municipales Eustasio Domínguez y Eladio Cangas, fué detenido esta mañana en el interior del comercio de impermeables del señor Abascal, en la calle de Hernán Cortés, el conocido ladrón profesional Quiterio Ibars, de veintinueve años, que intentaba dar un "golpe" en dicho establecimiento.

El detenido fué conducido a los calabozos de la Guardia municipal, para ser puesto a disposición del Juzgado.

A los compañeros que tengan a su cargo niños madrileños

Habiendo recibido noticias del Sindicato Metalúrgico "El Baluarte", de Madrid, referente al regreso de los niños expedicionarios madrileños, este Comité convoca a cuantos compañeros tengan a su cargo niños a una reunión que se celebrará mañana, miércoles, a las ocho de la noche, en el local de la Federación de Tabaqueros (Segismundo Moret, número 5).

Dado el objeto de la reunión, se recaba la total asistencia. ***

El Comité Ejecutivo del Sindicato Metalúrgico Montañés, estimando y recogiendo el simpático ofrecimiento de dos compañeros que tienen un modesto puesto de refrescos en la playa de Magdalena, invita a los que tengan a su cargo niños madrileños, a acudir al próximo jueves, por la tarde, al sitio indicado, donde los chicos disfrutaran un delicioso día y, a la vez, recibirán el obsequio de estos compañeros, consistente en bocadillos, refrescos y unas naranjas.

Mañana publicaremos los nombres de los compañeros que brindan este obsequio a los niños.

¡Todos los niños de Madrid, a la playa el jueves!—El Comité Ejecutivo.

Roberto Alvarez
ABOGADO
Alameda 1.ª, 18
Teléfono, 16-64

hemos de pagarla todos, puesto que no se encontró lo que debía hallarse, corriendo la suerte de que tan importante servicio prestado quede EN NADA, como quedó el del hallazgo de armas en la Agrupación Regional Independiente de Torrelavega, del que todavía no ha terminado la representación de la tragedia que se desarrolló entonces.

Dentro del local fascista, mejor dicho, "deportista", no se halló nada de particular. La reunión no alcanzó en aquellos momentos la importancia que debía haber tenido, y, por si fuera poco, les dió tiempo a poner los pies en polvorosa, los que así pudieron efectuarlo.

Ya hablaremos del registro que se debió hacer.

CONSIDERACION

Hechas las detenciones, ocurrió cosa muy diferente a lo acaecido cuando la detención de los comunistas, el día 14 de abril, que fueron sorprendidos en su auténtico local social, en cuya ocasión fueron detenidos y conducidos, como se procede cuando se trata de carne proletaria.

Los detenidos ayer no eran hombres de esta condición. Era carne de militar retirado por la República, carne perfumada de señoritos, de niños conocidos, y había que tratarlos debidamente y con toda consideración, saliendo los detenidos a la calle de Wad Ras, para no inferir una ofensa a estos señores, proceder que aplaudiría si esto se hiciera con toda clase de detalles.

EN LA COMISARIA DESAPARECEN LOS ESCASOS DOCUMENTOS ENCONTRADOS

En este centro oficial se procedió al interrogatorio de los detenidos, presentando tal actividad la Comisaría, que sirvió para llevar a cabo una obra que tenía por objeto dársela otra vez con queso a la Policía, pues aprovechando un descuido desaparecieron los escasos documentos hallados, perdiéndose, por tanto, la minuciosa acusación que pesaba sobre los detenidos.

No nos interesa lo que declararon los reuñidos. Sabemos algo más de lo que creen los fascistas, y ello motiva el que no nos inquiete ninguna acusación que se les haga por a o por b serán puestos en libertad por la gracia de Dios y de la Constitución.

¡HE AQUÍ LOS TRABAJADOS, RES!

La lista de los detenidos vamos a darla, advirtiéndole que faltan en ella un gran número de los que debían estar presos. Tampoco importa e inquieta. Al fascismo tiene que combaerle y aplastarle el marxismo. En su día será. Tomen nota los antifascistas de lo que ocurre, para que no se duerman como están durmiendo.

- Los detenidos son: Manuel San Martín, Antonio Lasante San Estemero, Florentino Torres Bolado, Manuel Martín Fuente, Vicente Calleja Merino, José Gutiérrez Rodríguez, Manuel Sánchez Balayo, Joaquín Madrazo Sánchez, Manuel Ilera García, Antonio López Dóriga, Guillermo Mijano Gutiérrez, César del Campo Bolívar, Manuel Mora Villar, Carlos Esteve Romero, Miguel López Dóriga, Emilio Pico Patiño, José Monteoliva Mazarriegos, Manuel Andrés Zabala Ramón Bedía Ojejo, Francisco Labadie Oteymin, Francisco Calatayud Carral, Enrique Blanchard Castillo, Pablo Lavandeira Bustelo, Guillermo Fernández Fernández, Domingo Botegón Villegas Santiago Cosío Mandas, Sotero Pereda Martínez, Fermín Prieto Rojas, Ángel Fíochi Gil, José del Campo Bolívar, Arturo Arredondo González, Manuel Hedilla Leroy, Alejandro Burgués Fernández, José Gutiérrez Rosón, Manuel Molina López, Ildefonso Lizaur Termante, Ángel Mendiola Quesada, Pablo Pajares Cano y José Cabañas Marín.

Estos detenidos se hallan alojados donde los presos llaman "El Palomar", sitio caluroso y de buenas vistas.

LA REUNION TENIA POR OBJETO PREPARAR LAS ESCUADRAS QUE TENIAN QUE OPERAR PARA EL MITIN QUE EN AMPUERO VA A DAR PRIMO DE RIVERA

Si cuando dormitaba la Policía en momentos de actividad política (léase LA REGION de ayer) acertamos con la reunión, anunciándole debidamente, nuestros adversarios tienen que concedernos el debido crédito para vernos en posesión de todo cuanto rodea al fascio en la reunión de ayer. Vamos a dar otro dato más.

El motivo de la reunión era para tratar de lo que tenía que hacerse el día que viniera (Primo de Rivera a Ampuero, junto a la Bien Aparecida, lugares sagrados o tradicionales, muy a propósito para ello. ¿Qué iban a acordar, tratar o hacer?

Vamos a interrumpir esta información, por exigencias de espacio. Mañana continuaremos con detalles interesantes sobre la reunión y sobre quienes integran el fascio, aunque se dispongan a saltar la redacción de nuestro periódico y hacer una granujada en despedido, como tenían la intención pensado. Confiamos en nuestros camaradas, los cuales pueden tomar notas de nuestro archivo político, para dar el merecido castigo a cuantos en la sombra manobran cobardemente, poniendo por delante a criaturas, como las detenidas en el día de ayer.

Sociedad de Trabajadores del Muelle

Las tarifas de Alar y el puerto de Santander

Confirmamos nuestra nota de ayer. LAS TARIFAS DE ALAR NO SE HAN EXCEPTUADO DEL AUMENTO. "Las especiales", que son las que usa el comercio en el tráfico portuario, han sido aumentadas más de un quince por ciento, y lo que se nos había prometido y dado a entender, por ser lo que venimos reclamando y en verdad necesitábamos, era que TODAS LAS TARIFAS —las generales y especiales— del trozo de Alar a Santander no sufrirían el aumento que las Cortes, a propuesta del señor ministro de Obras Públicas han autorizado imponer a las Compañías ferroviarias, subvencionadas por el Estado. El Norte es una de ellas.

No se puede jugar con la verdad máxime cuando se trata de problemas económicos, de los cuales dependen de la vida de un puerto que, como el nuestro, carece de otras fuentes de riqueza que no sea el comercio natural que, por su posición geográfica le pertenece.

Pero en este problema, por muy dignos que sean los malabaristas de los intereses generales, se quemarán las manos.

Ese factor precioso que se denomina tiempo nos ha aleccionado a los obreros de tal manera, que cuando nos disponemos a intervenir en defensa de aquellos intereses que directamente nos afectan, de lo primero que nos cuidamos es de no caer víctimas de maniobras políticas.

Para defender los intereses que nos son comunes con la lealtad de quien se siente en ellos lesionado, acudirnos donde fuere, siempre prestos y la lucha, sin confundirnos, y ocupando el lugar que nos corresponde. Acepten nuestra lealtad y decida la cooperación los señores industriales y comerciantes que de verdad se apristen a defender sus intereses que en este caso concreto son los de todo montañés bien nacido.

Las tarifas de Alar no deben poder, NO HAN DE SER el pretexto para colocar a nuestro puerto en estado de inferioridad con los limítrofes.

La consigna que preside las relaciones económicas de todos los pueblos del mundo es de CADA UNO BASTARSE A SI MISMO. ¿Por qué no observarla nosotros?

No somos nacionalistas en la acepción estrecha y belicosa de la palabra; y si humanamente internacionalistas; pero esto, asentado sobre una sólida estructura federal. Los pueblos han de tener personalidad, y por tanto, deben de desenvolver sus actividades en aquel margen de libertad que les permita desarrollarse sin lesionar los intereses del vecino.

Las tarifas de Alar no tienen razón de existir. Se ha amortizado desde 1924! el capital que se invirtió para la construcción de ese trozo de ferrocarril. Continuar mortificando el tráfico de nuestro puerto con tributos excepcionales, es perpetuar el absurdo del feudalismo y, lo que es aún peor, demostrar que carecemos de sensibilidad colectiva para saber imponer el respeto que nuestros indiscutibles derechos e intereses deben merecer, no ya a la Compañía del Norte, sino al propio Estado.

Los pueblos cobardes jamás serán prísperos. De nada nos servirá que la naturaleza nos haya donado un puerto en situación estratégica insuperable para las relaciones comerciales con las grandes mesetas castellanas, si por abulia nos dejamos arrebatar el mercado.

Desaprovechar la oportunidad de la reciente disposición y no exigir —de la forma que sea y persistentemente hasta lograrlo— que las tarifas de Alar no sean aumentadas y que cesen, de una vez para siempre, como tal valladar económico que, comercialmente nos tiene aislados del resto de España, será contraer una responsabilidad que nosotros como trabajadores afectados no estamos dispuestos a silenciar y que, llegado el momento, sabremos recordar a quien corresponda y de manera contundente.

¡Trabajadores, ciudadanos!, por la reivindicación económica y moral de nuestro pueblo, ¡¡EN PIE!!
Por la S. T. M., La directiva.

LA UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DE VERANO, EN ACCION

En la mañana de ayer, a las diez y media, ocupó la cátedra de la sección de ciencias químicas, el catedrático de la Universidad Central y actual rector de la Universidad Internacional de Verano, don Blas Cabrera, para exponer la primera de sus conferencias sobre la "Estructura nuclear".

En el átomo —dice— existe el núcleo atómico con carga eléctrica positiva, siendo este núcleo la diezmilésima parte del átomo. Habla de la masa de inercia o masa material de cada átomo; señala las varias excepciones a la antigua clasificación periódica de Mendelejeff. Indica los medios de determinación de masa; se precisa considerar como variable ordenatriz el peso atómico. Da los conceptos de Jones, trayectorias, ambios de masa en relación con la trayectoria, y señala los isótopos de varios cuerpos, entre ellos el oxígeno, litio, etc. Define el protón que es el excelente de masa del átomo de hidrógeno. Los núcleos atómicos están formados de masa o carga eléctrica.

Termina hablando de la radioactividad, la transmutación de los elementos químicos, y proyectó en la pantalla las series del Th, Ur, Ra, y Ac.

A la misma hora, Mr. Gaston Bary continuó sus eruditísimas conferencias sobre el Teatro, dedicando la presente al estudio del teatro ruso, en el cual se retrata como carácter a tendencia colectivista. Juzga la significación y obra de Tairov, Tcherehov, Kanerni y, sobre todo de Stavislansky, cuya crítica le ocupa casi toda la conferencia.

Prosiguió también sus estudios sobre la vida económica, señalando los rasgos generales de la evolución de la vida económica en el siglo XX, el profesor Ohlin.

Por la tarde subió a la tribuna el señor Mirkin Geutzévitch, secretario general del Instituto Internacional de Derecho Público de París, quien empezó a exponer el tema "Poder ejecutivo durante los últimos treinta años. Experiencias y tendencias de reforma".

El derecho constitucional es —dice— la técnica de la libertad y de la sociedad moderna. Hasta que estalló la guerra había un deseo general de normas de derecho, que cuajó terminada aquella. No basta abolir las monarquías y establecer repúblicas, sino que es preciso hacer unas repúblicas modernas basadas en el derecho constitucional.

En todas las revoluciones, las asambleas constituyentes han estado formadas por técnicos especializados en derecho; tales en Alemania, en Austria, etc. Por otra parte, los pueblos carecían de la educación política necesaria para intervenir; de aquí que la intervención de los juristas se haya juzgado severamente.

Las constituciones son la transacción entre las mayorías y minorías de los Parlamentos, con predominio de los elementos avanzados, de izquierda. Todas ellas tienden a la racionalización de poderes, englobando en esta forma todos los poderes jurídicos.

A veces hay parálisis total de la Constitución; tal sucede al presente con la de Weimar que, no obstante estar en vigor, no se aplica. Otras veces la parálisis constitucional es parcial, pues sólo rigen algunos de sus artículos. Estos fenómenos son debidos a que la democracia ha caído vencida en la Europa central.

¿Cuáles son las nuevas tendencias? El poder ejecutivo es problema politicopsicológico, y en vez de ser considerado como procedente del pueblo, se le estudia como un recuerdo del pasado; es la maldición que pesa sobre toda cuestión constitucional.

Se ha dicho que el poder ejecutivo es y será siempre el enemigo del poder legislativo. El ejecutivo es el genio de la Constitución, pues en el Gobierno reside toda la iniciativa y la fuerza de la ley.

La primera característica de las nuevas constituciones es la noción del Gobierno parlamentario responsable. La segunda es la legalización de la procedencia parlamentaria. A las cinco de la tarde dió su se-

gunda conferencia sobre Oceanografía y biología marítima, el doctor don Odón de Buen. Presentó algunos de los aparatos que emplean en los laboratorios para sus indagaciones submarinas, como el torno sonda, que desciende a tres y cuatro mil metros, los aparatos auxiliares dichos mensajeros, el tubo que recoge el fango rojo formado por residuos de hierro, y el gris producto de sedimentos de marganeso. Merced a estos aparatos se conoce hoy perfectamente la estructura del fondo del mar, y se pueden prevenir accidentes; así por haber descubierto, entre otras, la aguja cuarzosa que existe a la entrada del puerto de El Ferrol, donde zozobró un acorazado inglés hace pocos años, se pueden evitar siniestros.

El fondo del mar es riquísimo en vida animal y vegetal; así hay extensiones hasta de más de diez kilómetros pobladas por "foramíferos", animales pequeñísimos que se reproducen fértilmente, y por algas microscópicas.

Explica cómo funcionan las botellas de Lisard y Nansen, que sirven para recoger agua marina a diversas alturas, con lo cual se estudia la temperatura, problema interesante. El mar tiene muy diversa temperatura: así el Báltico y el del Norte tienen dos grados, mientras en el Mediterráneo es elevada.

Con esto se relaciona el asunto tan discutido del aprovechamiento de la energía del mar. También estudia la profundidad del mar. El mar del Norte es casi uniforme, unos cien metros; en el Mediterráneo hay abismos de dos y tres mil metros. A la salida de Santander hay una sima de mil metros de profundidad.

Al analizar la composición química de las aguas marinas, dice que el oro y la plata los disuelve. El estudio del mar es muy importante, porque cada día se obtiene mayor certidumbre de que toda vida nació en el mar y esto explica por qué muchos mamíferos, en el embrión, tienen branquias. Tal es la importancia del mar, que ningún organismo puede vivir sin que la composición de sus plasmas sea análoga a la del agua del mar; de tal modo, que puede sustituirse la sangre del hombre con agua del mar isostódica.

El conflicto metalúrgico

Persistimos en la discreción que merece el asunto pendiente entre los compañeros que trabajan en el taller de San Martín y el patrono señor Corcho, de cuyo asunto dimos cuenta el sábado pasado.

Ayer se celebró asamblea para discutir la fórmula propuesta por el Delegado del Trabajo, fórmula ésta que fué rechazada tan de lleno, que se votó por unanimidad el que no se aceptara, resultado de la votación que dice ya lo bastante acerca de cómo veía el arreglo el Delegado del Trabajo.

Como consecuencia de este acuerdo compañeros metalúrgicos persisten en no entrar al trabajo. Veremos cuanto sucede alrededor de este asunto.

Persiste la sequía

Si no fuera harto trágico lo que viene ocurriendo con el servicio de aguas desde hace dos años, merecía que el problema y la gravedad que encierra el mismo lo tomásemos a chacota los vecinos, ya que el pasado año, y con fecha de mañana, publicaba LA REGION unas declaraciones del entonces alcalde, manifestando que el día 25 de julio ESTARIA NORMALIZADO EL SERVICIO.

Al cumplirse el año de este ofrecimiento, continuamos como entonces; es decir, sin servicio, restringiendo éste y con un líquido que no se puede consumir. Tan sólo pueden tolerar el agua pésima y su escasez aquellos taberneros o los "íntimos" del alcohol.

No tenemos influencia con "ese" para decirle si se quiere tomar un poco de molestia para atender a cuanto viene ocurriendo con la restricción del servicio de aguas en los hogares proletarios. Hasta el año que viene, que estaremos lo mismo en esta encantadora ciudad de verano.

CINEMA DEPORTIVO

El año pasado, nuestra simpatía por los clubs modestos nos puso en el trance apurado de tener que meternos en una amplia camisa de once varas, haciéndonos aprechugar con la delegación de una autoridad local en el acto del reparto de premios, que se celebró, como hogaño, en los Campos del Eclipse.

Tuvimos entónces que contrañar nuestro carácter, improvisando un vulgar discurso, que nos costó no pocos sudores, porque ni hemos sentido nunca la oratoria, ni nuestro Destino ha tenido jamás la humorada de llevarnos por tan tortuosos caminos.

Este año, nos visitó una Comisión de los modestos, para pedirnos que presidieramos las fiestas del domingo en los Arenales. Y como a nosotros no nos gusta presidir nada, ni siquiera esa fiesta modesta, porque por muy modestos que ellos sean, aun lo somos nosotros mucho más y profesamos una sincera aversión a las alturas prestadas, declinamos el honor que se nos hacía, después de agradecerle cordialmente, y preferimos quedarnos en nuestro plano natural de simples espectadores.

Con harta sentimiento de nuestra parte, también tuvimos que renunciar a la pequeña participación que nos habíamos adjudicado, porque la

será tanto más estimable, respetable y estará legitimamente ganada y conservada, cuanto más íntimamente se sienta aquella virtud cardinal.

En el fútbol, como en todas las profesiones, el engrandecimiento es mal consejero y mala compañía. Y en el deporte, hay que saber guardar toda la vida el entusiasmo y la vocación iniciales, manteniendo una constante aspiración de plenitud, y un aliento romántico de caballería generosidad, que impulse a acometer las empresas difíciles con el ardor de una fe hondamente encendida, en vez de hacerlo con el frío tesón de un asalariado.

El profesionalismo, en el sport del balón redondo, ha sido un poco calamitado, atribuyéndole daños que no ha causado y achacándole culpas que, en justicia, no puede imputársele, porque no las tiene el profesionalismo propiamente dicho, sino el tipo de profesional, que es su consecuencia, tal y como se produce entre nosotros. El profesionalismo nada tiene que ver con el mal uso y la torcida interpretación que de él hacen muchos oficiantes, para quienes la ficha de profesional marea una nueva orientación de conducta y un cambio profundo de sentimientos, haciéndoles perder sus caracte-

ísticas genuinas de deportistas, de enamorados sentimentales del deporte, para convertirlos en máquinas humanas de producir fútbol en serie.

Esto, repetimos, nada tiene que ver con el profesionalismo, que lejos de oponerse a que el sport manteniendo tan sportman como en su iniciación, le anima a serio con mayor provecho, haciéndole amar aún el trabajo que crea, porque halla en él una defensa noble de su vida; identificándole más estrechamente con el Club, porque le interesa en su existencia, facilitándole el regalo y comodidad de la suya propia; robusteciendo su voluntad, libremente inclinada por un equipo, con el amplio camino de bienestar que le abre.

El gran pecado del profesionalismo en el deporte, ha sido el de abrirlo en su seno, muchos equivocados que confundieron su vocación, deslumbrados por el brillo de las pingües ganancias que ofrecía, empujándose en hacer profesión de sus apetitos personales. Es pecado común a todas las profesiones.

Para no caer en él, muchachos de portistas, necesitáis templanza bien en vuestra modestia, que será el mejor madrina para vosotros cuando llegue el momento de la profesión.

ENVIO.—A los muchachos que combatieron, bajo el calor dominical en los Arenales; a los que militan

en el gran ejército montañés deportivo, pagándose con sacrificios admirables sus botas y equipos; a los que aman cordialmente el sport balompédico y le ofrecen a diario todo el generoso caudal de sus entusiasmos y de su afición; a los que practican la hidalgüía del deporte con pureza de iluminados, y no han aprendido todavía la vileza de una zancacilla, ni la alevosía de una carga homicida, ni de un gesto brutal; a los que quieren jugar al fútbol y están unidos con su gracia...

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

"La Gráfica" Convoca a junta general ordinaria para los días 18, 19 y 20 (miércoles, jueves y viernes), a las seis y media de la tarde, en Cisneros, 23, (local del Orfeón "Pablo Iglesias").

Como los asuntos que figuran en el orden del día son de gran interés, se ruega la puntual asistencia de todos los federados.

Asociación del Arte de Vestir

Se convoca a junta general ordinaria a destajistas, chalequeras y pantalonerías, para el martes, a las siete y media en primera y ocho en segunda convocatoria.

Se ruega la más puntual asistencia, advirtiéndose que se pasará lista.

Comité Pro presos políticos y sociales

Se convoca al Comité entrante de este organismo para mañana, miércoles, a las nueve de la noche.

El Comité saliente se reunirá media hora antes.

Sociedad de Relojeros

El jueves, asamblea ordinaria con el siguiente orden del día:

Aprobación del acta de la anterior; ídem de cuentas, y reforma del reglamento.

El Seguro de Accidentes y las Corporaciones oficiales

El Consejo de Administración de la Caja Nacional de Seguros de Accidentes, ha acordado conceder a las Corporaciones oficiales un plazo de dos meses para utilizar el seguro obligatorio, aceptando la Caja la responsabilidad derivada de todos los accidentes que, seguidos de incapacidad permanente o muerte, hayan tenido sus obreros desde primero de abril de 1933, previo abono de la prima correspondiente desde igual fecha.

De esta suerte se procura poner término a la situación difícil creada a algunas Corporaciones oficiales con motivo de accidentes graves sufridos por sus obreros y que serán reparados, sin discusión, por la Caja Nacional.

DESDE TORRE LA VEGA

Juventud Socialista

Se ruega encarecidamente a todos los compañeros del Comité de este Juventud Socialista, asistan a la reunión que se celebrará esta noche, a las siete en punto, en la Casa de Pueblo, para tratar asuntos de vital importancia para nuestro desenvolvimiento.

Convocatoria

La Sociedad "La Fraternidad", de obreros de Barreda, convoca a junta general ordinaria para el día 19 de corriente, a las seis en primera convocatoria y a las seis y media en segunda.

La orden del día es la siguiente: Lectura del acta anterior; ídem de correspondencia; ídem y aprobación de cuentas; renovación de cargos; nombramiento de delegados a pleno de la Federación local; gestiones de la directiva, y ruegos, preguntas y proposiciones.

SECCION EXCURSIONISTA

Juventud Socialista de Santander. Excursión a Eibar.

Debido al exceso de solicitantes para esta excursión, advertimos a cuantos están inscritos y no han aportado cantidad alguna, que para el sábado, día 21 del corriente, deben satisfacer por lo menos la tercera parte del billete, o de lo contrario entenderemos que renuncian a la susodicha excursión.

Grupo Infantil Socialista de Los Corrales de Buelna

Excursión a Reinos. — Faltando pocas plazas para cubrir el coche, se ruega a los camaradas que quieran ir a ella se inscriban antes del jueves, 19. Los camaradas que no hayan hecho efectivo el importe del viaje, se les ruega lo hagan antes del mencionado día. Precios del viaje: niños, 3 pesetas; adultos, 5 pesetas.

Plaza de Toros de Santander

Mañana termina el plazo para los abonados

Recordamos a los señores abonados del año anterior que mañana, miércoles, por todo el día, termina el plazo para que puedan adquirir sus localidades mediante la presentación de los resguardos respectivos, y una vez terminado éste la Empresa dispondrá libremente de las localidades que no hayan sido retiradas, sin que haya derecho a reclamación alguna.

Como son varios los pedidos de nuevos abonados, la Empresa hace esta advertencia para que los interesados no pierdan, con la demora, sus derechos.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que, a partir del día 16 del actual, a las nueve de la mañana, se celebren los sorteos para amortizar las obligaciones siguientes:

- 4.500 Valencianas Norte 5 y medio por 100.
831 Norte tercera serie.
837 Idem, ídem.
1.697 Idem, ídem.
4.720 Prioridad Barcelona.
3.403 Pamplona especiales.
140 Valencia a Utiel, primera hipoteca.
10 Tudela a Bilbao, tercera serie.
738 Zaragoza a Barcelona, 3 por 100, serie A.
776 Idem, ídem, 3 por 100, serie B.
3.105 Zaragoza a Pamplona antiguas no canjeadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores obligacionistas que deseen concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar en esta capital, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, Alcalá, 16, tercero.

Madrid, 4 de julio de 1934.—El secretario del Consejo, Federico Reparaz.

Se previene a los señores accionistas que a partir de primero de agosto próximo, se pagará, contra cupón 94 de las acciones, la cantidad de diez pesetas, libre de impuestos, en concepto de los productos del patrimonio privado de la Compañía, obtenidos en 1933.

El pago se hará en los Bancos y oficinas de la Compañía, de costumbre.

Madrid, 1 de julio de 1934.—El secretario del Consejo, Federico Reparaz.

Gran Casino del Sardinero Abierto de seis y media a una y media noche GRAN ORQUESTA IBAÑEZ

Cartelera Maria Lisarda Teatro Pereda. Hoy, martes, a las 6,30 y 10,30. GRAN PROGRAMA DE VARIETES. SE NECESITA UN RIVAL. 1.º La producción de Warner Bros. 2.º Debut de JOHN BUX. 3.º Debut de MISS MADRID 1934. Butaca de patio: 2,50 y 3 ptas. Butaca principal, 2,00 pesetas.

ACTO SOCIALISTA EN CIEZA LA INAUGURACION DE LA BANDERA DEL SUBCOMITE

A las tres de la tarde del domingo, tuvo lugar un importante acto en Cieza, al que concurrieron, con entusiasmo de siempre, la fe de siempre y la decisión de siempre, las Camisas Rojas de la Juventud Socialista de Los Corrales, que no vaciló en salvar la distancia, recorriéndola a pie, con el fin de no perder un acto socialista, secundando a esta Juventud de San Felices de Buelna y el Grupo Infantil. También asistieron las camaradas del Subcomité de Viñoles, siendo portadores todos de sus banderas, formándose una manifestación que, con la música a la cabeza, fué a recoger la bandera del Subcomité de Cieza, que será entregada a la compañera Casilda Solar.

En la tribuna que se elevó junto a la escuela, se pusieron las banderas de las organizaciones ciudadanas cantándose La Internacional antes de después del acto, siendo revestido éste con toda la tonalidad que sabe poner la juventud.

El camarada y nuestro nacionero Dimas Hernández, inició los discursos, dedicando un saludo socialista a cuantas Agrupaciones socialistas y simpatizantes se hallaban presentes, recogiendo, en frases bellas, la expresión que ofrecía la plaza donde se celebraba el acto, ya que había acudido de diversos pueblos, salvando la distancia a pie.

Alude a lo que significa la entrega de la bandera, para decir que donde hay una bandera socialista debe decirse seguidamente que hay un ideal en el pueblo, exactamente igual que se dice cuando se va salir humo de una chimenea, que es que hay fuego dentro. En cualquier pueblo que ondee el rojo de esta bandera

habrá de seguirse con el cumplimiento que impone este ideal, y si no es así, es que hay ignorancia en el pueblo, esa ignorancia que, por razones de mi profesión—dice Dimas Hernández—, ne de ir deshojando, aún en contra de lo que hasta aquí se pretendió, y como segundo término de lo que impone este acto de hoy, es oír a camaradas que siembran ideas, pero huyendo de caer en el defecto en que incurran muchos, viendo solamente el que están bien o mal los oradores, cuando se debe de paladear lo que hayan dicho éstos para llegar a la conclusión de cuanto es deber y obligación en toda la Agrupación Socialista.

MATILDE ZAPATA

Seguidamente de terminar el camarada Hernández, concede la palabra a Matilde Zapata, nuestra compañera de redacción, quien interviene extensamente para gloriar lo dicho por el camarada maestro, analizando después diversos puntos del Socialismo, con predilección los aspectos que interesan a la mujer, que siempre es víctima propiciatoria para alimentar la sed de sangre que tiene el capitalismo, sed esta que se manifiesta cuando la juventud se acerca a los 20 años, manifestando Matilde Zapata a este propósito, que si el capital anhela guerra, los socialistas habremos de aceptarla, pero en vez de ofrecer a los hijos para que se enfrenten unos con otros, debemos de incorporarles a las filas del Ejército Socialista, que es el que va a luchar contra el capitalismo.

BRUNO ALONSO

Empieza este camarada recogiendo cuanto dijo el diputado por San-

Cooperativa Obrera Alpargetera

La Igualdad Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargas marca

LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Segismundo Moret, 17, bajo. Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

FORASTEROS: El Bazar mejor y más surtido para artículos de regalo, propios de Santander, es el BAZAR CORREOS RIBERA, 4, esquina a la Casa Correos A todos los clientes se les hacen bonitos regalos

Llegada inopinada de unos parientes forasteros, nos retuvo en casa las horas que pensábamos dedicar a los chavales congregados en los Arenales. Queremos hacer pública confesión de nuestra forzada ausencia, porque sentiríamos que los jóvenes deportistas que nos hicieron la merced, tan estimada, de interesar nuestra presencia en el terreno de la lucha, atribuyeran la falta a una deliberada intención de librarnos del liberada intención de librarnos del largo programa ofrecido, lo que suponía en nosotros una ingratitude que, afortunadamente, estamos muy lejos de sufrir.

Lo cierto es que nos quedamos sin ver a los modestos equipiers, bien a pesar nuestro, y que ésta ha sido la causa de que no hayamos podido brindarles, desde nuestra sección deportiva, nuestro juicio sobre la jornada y los elogios que su entusiasmo nos hubieran inspirado, sin duda.

Sin embargo, queremos aprovechar la fiesta de los chavales para decir lo que nuestra torpeza declamatoria habitual nos hubiera impedido decirles, en el caso de habernos dejado seducir por el brindis de la presidencia.

En primer término, les hubiéramos duplicado que no quisieran jamás de ser modestos, y que si alguna soberbia podía apoderarse de sus espíritus, fuera únicamente la de ser montañeses, porque cuando tuvieran bien ahincado en su corazón este sentimiento de saludable regionalismo, si eran, a la vez, verdaderos deportistas, habrían colocado a nuestro fútbol en franca y venturosa ruta de fortalecimiento y bienestar.

Ser siempre modesto, es mucho más difícil que llegar a ser, sin que con esta afirmación pretendamos decir que no se pueda llegar a ser así sin dejar de ser modesto, sino, por el contrario, que la calidad de ser

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77 Abierto día y noche Especialidad en platos variados a elegir -- Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

Gran Kursaal LA TIERRUCA Segismundo Moret, número 7 TELEFONO, 35-32 El jueves, 19, grandiosa reapertura Mary Les Canzonetista frívola Maruja Posadas Bellísima bailarina ESPERANZA POSADAS Escultural mujer.-La mejor estrella del arte frívolo

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche. -- SUPLENTANCO, 12 1/2 noche en adelante. -- Domingos y festivos a las 7 tarde

tander y catedrático, señor Sáinz Rodríguez, en el Parlamento, a propósito de discutirse el presupuesto de Instrucción Pública, quien al dirigirse al Gobierno, le dijo que el peligro de la Revolución eran estos maestros, en quienes veía agentes revolucionarios.

Tenía razón—dice Bruno—al ver un peligro en estos maestros, porque ellos han desgarrado ya el cacicato que les envolvía en los pueblos, y se disponen a colaborar intensamente en la educación del pueblo, cosa que es para felicitarse.

Bruno Alonso dice a continuación que va a hacer una confesión en este acto, confesión pública, y voy a hacerla porque en este pueblo, los enemigos de nuestra idea, han tenido todos los respetos y consideraciones para este diputado honrado y bueno, como ellos dicen y reconocen, y por ello, he de decirles cuales son sus sentimientos en este instante, y cuales y porqué son sus ansias.

Bruno Alonso relata la odisea recorrida desde su juventud, en talleres angostos, antihigiénicos y con un trato injusto, cosa que le hizo pensar que, con bondad, los hombres pudieran hacer muchas cosas en beneficio de la humanidad, hasta conseguir una perfección de la sociedad.

He llegado a hombre—dice Bruno Alonso—, y he llegado en constante lucha y en constante sobresalto, propugnando la bondad, propugnando

la belleza, hasta esparcir intensamente que la evolución, que el efecto del tiempo era el vehículo más apropiado para mejorar la sociedad, pero ¡ah! he visto con amargura que no era ese el camino certero para hallar la justicia entre los hombres y la paz en la sociedad. He visto que, cuando se me destinó a Potes, a la mazmorra de Potes, por orden y gusto de aquel gobernador conocido por Saliquet, que tiene exacta copia en la actualidad, entonces se acercaron a Saliquet mis amigos, para decir al gobernador que se cometía un atropello conmigo, que había discutido mil veces con ellos en los conflictos sindicales y que siempre lo había hecho con altezas de mira y guardando el respeto debido a los puntos de vista del adversario, y no obstante esta afirmación de mis enemigos fui llevado a Potes; después...

Todo ello, me obliga a decir que el medio para reformar la sociedad para administrar justicia y acallar el hambre de la clase trabajadora hambre moral y espiritual, ha de ser arrancado a sangre y fuego de las manos capitalistas, forzosamente así, necesariamente así, y cuanto más experiencia tengo—dice Bruno—, más me aferro a esta idea como viene a demostrarlo el proceder de la República, el del Socialismo, para con todos aquéllos que carcomían las raíces de España en tiempos de la monarquía.

Tuvo bondad el Régimen para sus enemigos. Tuvo consideración y respeto. Tuvo hasta perdón, y estos enemigos ahora, que se han resarcido de nuevo escalando el Poder donde fueron arrojados con exposición de su vida, empiezan a perseguir a los que tuvieron conmiseración con ellos; a difamar a los que les defendieron a ellos; a injuriar a hombres honrados, y este proceder este conducir, me hace decir que ha bremos de combatirlos como merecen, teniendo presente la lección que nos han dado, para no incurrir de nuevo en el mismo pecado que incurrimos el 14 de abril; y pienso así, sin saber si soy el mismo hombre honrado y bueno que dicen nuestros adversarios.

Las clases dominantes saben, como nosotros, que caminan al fracaso que caminan a la decrepitud con el régimen económico que nos distingue; de ahí el que se agarrote a la Prensa, imponiéndola fuertes multas; de ahí el que se vaya a las elecciones a derrochar un millón que antes se decía no poseer para resolver el paro obrero, y todos, camaradas—dice Bruno—, para caer sobre esta España, a la que sume en la miseria con tal de que prospere los intereses de todos estos políticos agrarios.

Este capitalismo, triunfante y no hace más que provocar, en vez de transigir. No hace más que desafiar, en vez de ser prudente pero todo lo hace al amparo de las fuerzas del Poder público, olvidando que el 14 de abril pudo el nuevo Régimen caer sobre ellos, y cuando esto no se hizo, y cuando después de hacerse no se agradece, no se tiene en cuenta, no hay más remedio que pensar en que a este régimen capitalista sin entrañas hay que arrancarle, por la fuerza, lo que por justicia no quiere conceder; sin cuartel habrá de ser, sin tregua, exactamente lo mismo que ellos hacen con nosotros.

Bruno Alonso alude después a la camisas rojas, a esa juventud generosa, entusiasta, juventud de nuevos, juventud de corazón, siempre dispuesta a combatir, sin solicitar absolutamente nada. En esta juventud—agrega Bruno—venen los socialistas veteranos el auténtico espíritu del Partido Socialista, porque ella posee el entusiasmo necesario para combatir sin tregua; pero en combate, digo a estas camisas rojas que ha de ser, que tiene que ser más con la inteligencia que con el corazón, y si bien es verdad que para luchar hace falta corazón, no menos es verdad que para después de haber triunfado hace falta inteligencia, para evitar que nuestra propia revolución caiga en el descrédito por incapacidad de nosotros. Esto es lo que hay que evitar.

Al analizar el momento oportuno para la lucha, la inquietud que asis-

te a la juventud por la demora—dice Bruno—, que ha de llegar forzosa ante ese momento, porque la traen las circunstancias, y si no llega traído por nuestros hombres, habrá de llegar traído por el propio pueblo. (Grandes aplausos). Por ese pueblo aquí presente, en estas camisas rojas, en estas juventudes que han dejado sus diversiones en el día de descanso, para venir a dar ánimos a los de Cieza, como el domingo pasado lo dieron a los de San Felices, como el que viene lo darán allá donde se celebre un acto socialista.

En otro párrafo de expresión bellísima—dice Bruno—, al valorar las fuerzas combativas, que no debe de crear el enemigo y el Estado, con todas sus fuerzas coercitivas, que va a aplastar el movimiento por falta de combatientes, pues aun siendo verdad la mortandad que causa la represión bárbara que emplea el régimen capitalista para aplastar todo movimiento proletario, no menos es verdad que los soldados los ofrece el mismo régimen capitalista, con sus armas y defectos. ¡No importa que encañonen sus ametralladoras! Cuando más las encañonen, más soldados tendrá el ejército proletario, porque el régimen capitalista los brinda en sus raíces.

Más de 20.000 trabajadores tenemos en presidio, llevados por los fanáticos y traidores de la República, echándose el Poder en manos de Gil Robles, como si no hubiera manos republicanas para el señor Lerroux en quien depositar el Régimen, pero conviene ver esto, conviene ver quien es el que mejor sirve a sus designios, y como Lerroux, ambicioso, no podía hallar en la rectitud y moralidad de los hombres del 14 de abril cuanto requería su vicio, tuvo que mirar hacia quien podía satisfacer sus ansias, aunque en ello fuera a pérdida de la honra republicana; ahí tenéis, camaradas, a esos giloblinos representantes de Santander, que son infecundos, estériles, para los intereses de la provincia, y amplios, fecundos, para los intereses suyos, por la asociación de esa mayoría parlamentaria que tiene la Cámara.

No se puede pedir más paciencia al proletariado, más cordura, más resignación a su malestar. Hemos sido mártires durante muchos años, ahora lo estamos siendo de nuevo, pero ¡no sabemos por cuanto tiempo!, exclama Bruno; ¡quizás lo seamos por poco, porque veo acercarse el día de arrojarlo todo por la borda y terminar con ese fariseísmo que abandonó a Cristo, convencido de que dando al César lo que era del César y a Dios lo que era de Dios, muriendo por el ideal, como lo habían en los antiguos circos romanos, no podía menguar ni prosperar. Ahí está el descrédito de esa religión, que ahuyentó a los generosos, a los idealistas, para quedarse con los mercaderes, con los sicarios.

Voy a terminar—dice Bruno—remitiendo que debemos de aprovechar la lección recibida; que debemos de repararnos para la lucha tenaz y ruenta que se avecina, y si en ella necesitáis mi vida, ¡yo os la entregaré, como lo único que poseo! (Gran ovación). Pero no olvidéis nunca el que hemos de ir a la lucha para conquistar el poder político, para que triunfe el hombre que produce, para dignificar al Partido, y tengamos esperanzas en esos soldados, hijos nuestros y hermanos nuestros, que han de combatirnos, porque también ellos van empezando a sentirse como deben sentirse. ¡En pie, arriba para avanzar, juventud. Esperemos el próximo día proletario.

Al terminar Bruno Alonso es fuertemente ovacionado, entonándose La Internacional y el himno de las juventudes socialistas, mientras que las señas Elena y Piedad Vela, entregaban dos ramos de flores a la compañera Matilde Zapata.

Felicitemos una vez más a los socialistas de Corrales por su intensa labor de propaganda, y les mostramos a los demás camaradas de la provincia como juventud activa y entusiasta.

15 pesetas
le cuestan a Ud. unos estupendos zapatos para caballero
LOS VENDE LA
Zapatería EL CAÑON
Santa Clara, 5

"La Maruca"
CASTILLA. 12
Frente a la Fábrica de Maduros
Especialidad en meriendas de empuje y comidas económicas.
Todos los días menú variado.
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28 40

Forestaleros
La mejor fruta y Hortalizas Capataches
Matías Montañés
MADO VEGA

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el
Bar VIÑA B
¿Queréis saber donde se hace la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el
Bar VIÑA B
EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS
Travesía Hernán Cortés, 4.
TELEFONO, 26-11

Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de sacargo.
Eduardo Botija Potea Herb. Co. SANTANDER
No dudéis de visitarle



SANTOÑA

ALFA
La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española
Representante general en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

EN MADRID
LA REGION
de venta solamente en el kiosco de
Don M. Ontañón
ALCALA
(frente a Las Celatravas)

¡El Circo se va... y Ud. no puede dejar de verle!

CARL HAGENBECK

SANTANDER

Campo de los Arenales

Hoy, Martes, 17 de Julio

PENULTIMO DIA

Dos Grandes Funciones

A LAS	28	EMOCIONANTES	28	A LAS
	5	- NUMEROS -		10¹⁵
TARDE		HABILIDAD, ARTE Y VALOR		NOCHE

Venta de localidades:
Papelería Viuda de F. Fons, Ribera, 13, Teléfono 16-41, y en las taquillas del Circo, tel. 1000.
Precios: 2, 3, 5, 8, 10 y 12 pesetas.

Mostrad a vuestros niños la exhibición de fieras mayor del mundo.
Abierta todos los días de diez a seis.

Entrada, pesetas. 1,00
Niños, pesetas. 0,50

TODOS AL Circo Carl Hagenbeck

Ultimos días de actuación

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

En la sesión de la Diputación de las Cortes, se vió el impudor político que distingue al Gobierno

MADRID.—Es objeto de generales comentarios el que la Diputación de las Cortes se haya visto precisada a suspender su reunión de anoche sin que diera cima a la labor que se había propuesto estudiar en la sesión de ayer, con lo que el Gobierno se ha visto nuevamente derrotado y sin apoyo alguno, salvo aquél que le ofrece el contubernio derechista, viéndose precisado el señor Samper a suplicar al presidente de la Diputación el que suspendiera la sesión, en vista de que no le aprobarían

Profestan por la próxima actuación de un Circo extranjero

BILBAO.—Esta mañana, el alcalde accidental, señor Zarza, recibió en su despacho una Comisión de representantes de Empresas de espectáculos. El objeto de la visita de los comisionados era exponer al alcalde los graves perjuicios económicos que habrá de acarrear para sus Empresas la anunciada actuación del Circo alemán de Karl Hagenbeck. El alcalde accidental prometió a los comisionados estudiar el asunto, aun cuando les impuso de la inconveniencia de la pretensión que los empresarios le hacían, de que se impidiera la actuación del Circo mencionado. Les prometió que con arreglo a la ley, el circo aludido satisficiera cuantos derechos legales existen establecidos, así como también exigiría y dispondrá las oportunas medidas para que la instalación del Circo reúna todas aquellas garantías que exige la salubridad pública.

Política pacifista de los Soviets

MOSCU.—Los derrotados que está siguiendo la política internacional, y principalmente la tendencia al establecimiento de pactos regionales en Europa, es objeto en la Unión Soviética de los más variados comentarios. En los centros oficiales se dice que esta política de pactos regionales difiere radicalmente de la que se viene siguiendo la U. R. S. S. desde su constitución, consistente en una absoluta igualdad de derechos de todos los adheridos, único modo de dificultar nuevas agresiones armadas y de contraer obligaciones equitativas. Desde hace muchos años, la U. R. S. S. se esfuerza por realizar una política exterior fundada en la colaboración y las relaciones cordiales con Alemania, cosa que ha venido consiguiendo, en cierto modo, durante la época en que el Reich estaba gobernado por los socialdemócratas. Pero desde el advenimiento de Hitler al Poder, estas relaciones se han enturbado de modo muy sensible a causa de las tendencias militaristas del dictador alemán y de sus campañas demagógicas contra los Soviets. La existencia de un régimen fascista en Alemania ha logrado que las antiguas relaciones cordiales hayan sido sustituidas por un antagonismo creciente entre Rusia y el Reich, antagonismo que se debe única y exclusivamente a un deliberado propósito de los hitlerianos, quienes no han cesado un solo momento de agredir en la medida de lo posible, al único país del mundo que sinceramente se esfuerza por mantener la paz en Europa y en el mundo.

La prueba de que esta tirantez de relaciones no se debe a los Soviets estriba en que éstos desarrollan una política de cordial cooperación internacional con la nación típica del fascismo, con Italia, y que de esta política se han derivado desde el primer momento consecuencias altamente beneficiosas para los dos países. En cambio, Alemania insiste en provocar conflictos de todas suertes, que ponen en peligro la paz del continente, como se está viendo con ocasión de la política de pactos regionales, que ella dificulta con sus exigencias, a todas luces exageradas. E nla Unión Soviética se estima que Alemania prepara febrilmente la nueva guerra, en tanto los Soviets se esfuerzan por consolidar la paz, y se cree que, en un porvenir no muy lejano, quedará demostrado que esta afirmación no es exagerada ni tendenciosa.

Comentarios de "El Socialista" a la reunión de la Diputación permanente de las Cortes

MADRID.— Todos los periódicos se ocupan hoy del resultado de la sesión celebrada ayer por la Diputación Permanente de las Cortes, y la mayoría de ellos coinciden en el rotundo fracaso del Gobierno, fracaso no sólo inspirado por la justa posición de los representantes socialistas, sino también secundado por las representaciones de minorías derechistas. "El Socialista", ocupándose de este asunto dice que el Gobierno, confiado en el apoyo de las derechas, buscó en la reunión de ayer intereses para llevar adelante la aprobación de varios dictámenes, esperando ser igualmente apoyado por aquellos sectores de la oposición. Claro es —dice el periódico— que el encuadramiento que pretendió llevar adelante el señor Samper era totalmente falso, y la sustracción que se pretendía realizar aprovechando

LA XXVIII VUELTA CICLISTA A FRANCIA

ROMAIN MAES CONTINUA MEJORANDO

DIGNE. — El corredor belga Romain Maes que, como se sabe, sufrió un accidente en la décima etapa, ocasionándose en él diversas contusiones en la cabeza y erosiones en diferentes partes del cuerpo, continúa hospitalizado en esta localidad. El as belga sigue mejorando; le ha sido levantado el vendaje que le cubría la cabeza, y las heridas van en período de franca cicatrización. El doctor Damas, que es quien asiste a Romain Maes, nos ha manifestado que el restablecimiento del as belga será cosa de unos días, creyendo que en la presente semana podrá abandonar el establecimiento donde se encuentra hospitalizado.

MAURICIO ARCHAMBAUD TAMBIEN MEJORA

BEFFORT. — En las afueras de la villa está instalada la clínica Braun, en la que descansa y se repone de su lesión el as francés Maurice Archambaud, que, como se sabe, a consecuencia de una caída sufrió la fractura de la clavícula izquierda. Archambaud es asistido en la habitación donde está hospitalizado por su esposa. El as francés se lamenta de su mala suerte, que le ha impedido continuar la tour. Hemos hablado unos momentos con él, diciéndonos que se encuentra muy aliviado de la lesión sufrida, manifestándonos que espera recibir el alta el próximo día 21 ó el 22. Nos rogó también Archambaud que hiciéramos pública su gratitud por las atenciones que en todo momento le ha prestado el personal de la clínica.

DIFERENCIAS DE MAGNE SOBRE LOS DEMAS ROUTIERS

MARSELLA. — Después de la duodécima etapa corrida ayer, la diferencia que el leader de la tour saca a los demás corredores es la siguiente: A Martano, 2 minutos y 57 segundos. A Viette, 29 m., 51 s. A Vervaecke, 31 m., 41 s. A Lapebie, 33,14. A Morelli, 33,42. A TRUEBA, 41,42. A Cañardo, 49,54. A Geyer, 50,32. A Speicher, 52,39. A Molinard, 53,34. A S. Maes, una hora, tres minutos y 22 segundos. A Louviot, 1 h., 9 m., y 24 s. A Ezquerria, 1 h., 14 m., y 21 s. A Gestri, 1 h., 30 m., 26 s.

LA PUNTUACION DE LOS ESCALADORES

La puntuación del Gran Premio de la Montaña, es la siguiente: 1. Ezquerria, 61 puntos; primero en el Galibier; segundo en Ballon, Laffrey y Braus; cuarto en Vars; quinto en Arrivais y noveno en La Turbie. 2. TRUEBA, 58 puntos; primero en Laffrey; segundo en el Allos; tercero en el Ballon, en el Braus y en La Turbie, y cuarto en el Galibier. 3. Viette, con 55 puntos; primero en el Vars, en el Allos, en el Brau y La Turbie; segundo en el Galibier y quinto en el Ballon. 4. Vervaecke, con 49 puntos. 5. Martano, con 47. 6. Magne, con 38. 7. Molinard, con 31. 8. Morelli, con 30. 9. S. Maes, con 23. 10. Cazzulani, con 10, y 11. Cañardo, con 9.

LA ETAPA DE HOY

MARSELLA. — La etapa corrida hoy no ofrecía dificultades para los participantes y supervivientes de la tour internacional. Los 172 kilómetros que separan a Marsella de Montpellier, y que constituyen la décimotercera etapa, forman parte de una carretera bien atendida, salvo ligeros desniveles. La única dificultad sería de la jornada se puede decir sin temor a equívoco, que ha sido el calor, verdaderamente asfixiante, agotador para los routiers, quienes han tenido que llenar repetidas veces sus garrafas para mitigar la espantosa sed que les ha aquejado durante toda la etapa.

Oficina local de Colocación obrera

Lista de obreros que les corresponde trabajar en las obras del excelente Ayuntamiento en día 21 de julio.

Peones. — Número 1.515, Juan Cisneros Pésquera; 1.521, José García Sáinz; 1.657, Antonio Franco Trueba; 1.531, Antonio Abad Falagán; 1.536, Eustaquio Sánchez Marguello; 1.664, Julián Pérez Lanza; 1.550, Miguel Fernández San Juan; 1.551, Arturo Martín Rivero; 1.554, Ventura Caballero Mediavilla; 1.669, Antonio Funiel García; 1.557, Julio García Mazariego; 1.672, José Bueno López; 1.675, Eugenio Isaac Sánchez; 1.563, Alfredo Anido López; 1.565, Constantino Moreno García; 1.680, Vidal Rodríguez Díaz; 1.536, Angel Alberti Tomé; 1.572, Basilio Arenal Alonso.

1.687, Luis Alvarez Ríos; 1.573, Porfirio Rojo Varona; 1.574, Adrián Lera Ortiz; 1.575, José Pantaleón San Miguel; 1.580, Antonio Fernández Portilla; 1.699, Francisco Alonso Camus; 1.584, Miguel Agüero Arce; 1.585, Tomás Alcántara Rodríguez; 1.700, Ramón Rodríguez Bangó; 1.586, Antonio Castillo Moreno; 1.702, Rogelio Rentería Vicent; 1.590, Benito Franco González; 1.703, Antonio Costa Sánchez; 1.597, Constantino Rumayor González; 1.705, Jenaro Martínez Gómez; 1.599, Antonio Blanco Fernández; 1.600, Lucio Alvarez; 1.707, Isidoro Gutiérrez Gómez; 1.602, Marcelino Gutiérrez Lanza; 1.709, Ignacio Rumayor Arenal.

Machacadores. — Higino Tejera Sáiz; número 1.7p1, Eugenio Lanza Madrazo; Eusebio González Diego; 1.211, Isidoro Cosas Sánchez; 1.559, Cloadaldo Vega Djez; 1.945, Valentin González García; 2.477, Ramón Pérez Somonte; 2.463, Victoriano Rincón Sánchez; 3.025, Abraham García Gómez; 2.587, Custodio Ortiz Arenas.

Albaniles. — Número 3.460, Adrián Arce Castanedo. Carpinteros. — Número 3.461, Francisco García Sarasola; 3.532, Angel Solar Bolado.

Pinches. — Núm. 4.144, Félix Hermandero Carrera; 4.145, Nicolás Casuso Estrada; 4.152, Angel Cabarga Bueno.

Se advierte a los obreros arriba citados que el plazo de presentación a estas Oficinas, comunicando estar dispuestos a ir al trabajo finaliza el jueves, día 19, a las doce de la mañana. Pasado de dicha hora, se llamará a los que les sigan en turno, por riguroso orden de lista, dándose ocho días de plazo a los no presentados para que justifiquen su no presentación, pues de lo contrario entien de esta Oficina que desisten de figurar en lista, y por tanto se les eliminará de ella.

Un sacerdote acusando a los trabajadores

LEON.—Se ha visto la causa instruida contra veintidós obreros acusados del terrible delito de pensar en marxismo, constituyendo el acto de la vista una manifestación de simpatía para los procesados, que han sido absueltos, condenándose a dos de ellos a doscientas cincuenta pesetas de multa.

Entre los testigos figuraba un cura y su criada, quienes faltos de armonía en sus declaraciones, se vió la intención "piadosa" del sacerdote, que no pudo ver coronados de éxito sus deseos de culpabilidad para los procesados.

Al recobrar la libertad se dirigieron los diecinueve hombres y dos mujeres libertados a la Casa del Pueblo, donde fueron recibidos por sus compañeros con grandes manifestaciones de júbilo.

Incapacitación directiva y técnica

BARCELONA.—Reina en toda la comarca de Vallés la natural inquietud ante la amenaza de que se llegue a cerrar la fábrica Franco Española, que sostiene a más de 650 hogares, puesta que está íntimamente ligada con otras tres fábricas que ocupan a doscientos hombres y novecientas mujeres.

Una Comisión de obreros ha visitado al consejero de Trabajo de la Generalidad, a quien ha manifestado que el constante traslado y sustitución de personal técnico y administrativo de la Casa, ha llegado a admitir a otro personal incapacitado que ocasiona serios trastornos en el laboratorio, y que anuncia cerrar la fábrica, de persistir la flojedad en los negocios.

El consejero citado, señor Parera, ha prometido intervenir una vez que sea requerido para ello.

Reunión de la minoría exquerrista

BARCELONA.—Para esta tarde, a las cuatro, está citada en un local del partido la minoría parlamentaria de la Esquerza, con el fin de estudiar diversos asuntos relacionados con su posición en el Parlamento y otros de carácter político.

Alumnos que protestan

BARCELONA.—Los alumnos pertenecientes a la "Associació d'Estudiants Lliures", de esta capital, han enviado un escrito de protesta contra la forma de examen para el ingreso en la Escuela de Ingenieros, afirmando que se notan irregularidades tan notables en el examen, que obliga a que sea convocado nuevo tribunal.

Agresión a la fuerza pública

BILBAO.—En la madrugada última observó la pareja de guardias municipales, que unos individuos pretendían violentar la puerta del comercio de don Eustaquio Rodríguez, dirigiéndose hacia el lugar donde se hallaban estos individuos, con el fin de tenerlos, cosa que no pudieron hacer porque fueron recibidos a tiros.

En vista de la actitud en que se colocaban los que así procedían, requirieron el auxilio de la pareja de Seguridad, marchando todos hacia el comercio del señor Rodríguez para detener al grupo aludido, finalidad que no pudieron realizar porque se dieron a la fuga, al mismo tiempo que hicieron fuego contra esta fuerza.

Más compañeros a presidio

VITORIA.—Ha terminado la causa que se instruye contra Pablo Caña, para quien el fiscal solicitaba la pena de muerte, y cadena perpetua para Antonio Barrón, Pablo Fernández, León Quintana y Felix Manzanos, y otras penas de menor cuantía para Tomás Corcuera, Luis Gil y Pablo Arroyo, por los incidentes ocurridos en el pueblo de Labastida, donde halló la muerte el guardia civil Garrido, habiéndose condenado al primero de los procesados a cadena perpetua y al resto de los encartados a doce y cinco años, respectivamente, de presidio.

La excursión a Eibar de los socialistas

BILBAO.—Para el domingo, 5 de agosto, se verificará una excursión de los socialistas de Navarra, Santander, Alava, Vizcaya y Guipúzcoa, con el fin de asistir a la inauguración de la bandera del Grupo Socialista, cuyo acto estará revestido de gran esplendor, celebrándose un grandioso mitin.

En una reyerta resulta un hombre muerto

BILBAO. — Anoche en Santurce, y cuando se celebraba la verbena del Carmen, se suscitó una reyerta entre un grupo de muchachos.

De las palabras los contendientes pasaron a los hechos, escuchándose a continuación varios disparos.

Poco después se vió caer a tierra a un joven llamado José Luis Gatzarabál, el cual falleció a los pocos momentos.

El agresor fué detenido por una pareja de la Guardia civil y entregado más tarde al Juzgado, que ordenó su inmediato ingreso en el cárcel.

Sin novedad en el frente

MADRID.—Esta tarde a primera hora recibió a los periodistas el subsecretario de la Gobernación.

Conversando con los reporteros, les dijo por encargo del titular de Gobernación que lo único que podía manifestarles era que las noticias que se recibían de toda la Península acusaban completa tranquilidad.

La huelga de contromaestres

BARCELONA.—A pesar de las gestiones que lleva a cabo personalmente el consejero de la Generalidad, señor Parera, para hallar una fórmula amistosa en la huelga planteada por los contromaestres de El Radium, sigue sin solucionarse, aunque en determinadas fábricas hayen penetrado a trabajar, desconociéndose de que se pueda llegar a un arreglo, ya que ésta, a petición de los obreros, habrá de ser colocado a los 250 despedidos.

Querrela contra un alcalde

SAN SEBASTIAN.—Ha sido presentada una querrela contra el alcalde de San Sebastián, señor Sasiala, quien en una sesión del Ayuntamiento se permitió emitir juicios acerca del ministro de Hacienda, señor Marraco, dando lugar a que el fiscal presentara una querrela por supuestas injurias, habiendo sido admitida por la Sala de Justicia de la Audiencia de Logroño.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinosa.

Operaciones que realiza: Préstamos sobre ahorros, ropas y efectos. Préstamos con garantía de valores, ídem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Pensiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro. Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHORROS

Libretas de ahorro. Cuentas corrientes e inversiones a plazo. Las libretas de ahorro de este establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8. Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.